

Sección de la Mujer

PALABRAS DE PAZ

Por la socia Dña. Blanca de Colberg en la hora católica del primer lunes, tres del presente

Fue una fría noche diciemna, hace ya más de un progado milenio de años, cuancampanas invisibles, hien los aires del cielo belemita este concierto se suman voangélicas que sobre el hu de establo cantan el Alelu. Aleluya; mientras otras dican a coro: "Gloria a Dios en los cielos, y paz en la tierra, a los hombres de buena voluntad". Hermosa canción ésta, lle de sublimes enseñanzas! Belle promesa se acaba de consu en este precioso instante; un Dios Omnipotente, en virtud de esa dualidad divina, se ofrecía a sus criaturas bajo la forma de un débil niño. Quiso servir de guía a esta humanidad que navegaba ciega en el roan del paganismo y la ignorancia en bajel sin rumbo ni timón.

Quiso Jesús con la fuerza del ejemplo, ser el más hábil timonel, y guiar a todos los individuos de la especie hombre, a quienes llamó y llama El, los hombres de buena Voluntad, en esta vida limitada. Y por eso, Jesús niño, crecido en gracia para con Dios y para con los hombres, lo deja ver a traves de su fecunda y fructífera obra de humano. Y los siglos han pasado y siguen seguirán pasando... y los seres humanos, así nos llamemos católicos o no; cristianos o no, no hemos meditado con la serenidad de mente requerida y acompañado con el poder de la penetración que exige, en el alcance de tan trascendental sentencia: "paz en la tierra a los hombres de buena voluntad".

¿Dónde están? Quiénes, son esos hombres de buena voluntad? Serán sólo unos?...

La fuente de la paz

De nuevo volvamos nuestros investigadores y contemplemos la actuación del Dios hombre. En ella, El nos deja ver quienes son. Tomémosle como modelo y procuremos imitarlo. Así tal hacemos, lograremos ser los primeros en tener la buena voluntad para ayudar a lavar la piedra, con la cual,

echar los sólidos cimientos de esta paz, que hoy por hoy tanto nos preocupa y que preocupa así mismo a individuos, pueblos y naciones, por que ella vive un período de confusión y de inseguridad por lo mismo que es tan anhelada para el progreso en general.

Seguir debemos la ruta de los hombres de buena voluntad; con ésta entraremos en otro predio, más amplio y más lleno de radiosas claridades, también sagrado porque en él Jesús, el maestro de maestros, sentó esta otra nueva doctrina, en provecho nuestro: "Amamos los unos a los otros como hermanos".

Sólo a base de amor que es luz, y que es verdad y es fuente inagotable de sabiduría; porque Jesús mismo, que era la luz, la verdad y la sabiduría, por ser El el amor mismo, le fue posible domeñar las turbas ignorantes y triunfar sobre las que ciegamente pensaron, en forma errada. Porque no fueron en verdad, hombres de buena voluntad, los que no lo fueron, no lograron comprender tampoco su sabia doctrina de Amor y de Perdón.

Pensemos ésto: Jesús, la criatura perfecta, pudo con solo una de sus profundas miradas haber pulverizado a aquella humanidad ahita de paganismo, o levantar legiones tras legiones y combatir hasta aniquilar al último de sus perseguidores.

Pero si tal hubiese hecho, entonces él hubiera combatido con esta actitud sus propias sagradas doctrinas, ya que así hubiera dejado también de ser la criatura de buena voluntad que pedía a las otras amarse como hermanos, para lograr hacer posible el reinado de la paz en las ciencias y en los pueblos de la tierra.

Cómo hacer que reine la paz

Hombres de buena voluntad, tal es el grito de esa humanidad que con inteligencia abierta a todo lo bueno, está ya cansada de matanzas, de odios, de rencores, de ambiciones y expansionismos sin límites sobre lo que no les pertenece; cansada está de luchas felinas por intereses que dejan de ser nobles y constructivos cuando debasean el derecho ajeno y por ende perjudican y rompen la armonía.

¡Hombres de buena voluntad!, no olvidar, que todos y cada uno de nosotros podemos y debe-

mos muy significativas por las cuales se declara que el concepto europeo de políticas colectivas de las colonias extranjeras, sujetando éstas exclusivamente al marco de las garantías constitucionales otorgadas en cada país. Fué aprobada asimismo una resolución presentada por la Delegación de Cuba, por la cual se condenan las persecuciones por motivos raciales o religiosos. Otra resolución sobre defensa de los de-

(Pasa a la Pág. 4)

La Eucaristía en las Calles de Montevideo

Por Antonio SOTO (BOY)

Por muchos años que viva, el cardenal Copello no podrá olvidar el cuadro que ha ofrecido a su mirada la población católica reunida en Montevideo con motivo del Congreso Eucarístico que acaba de celebrarse. Todas las previsiones estaban superadas cuando el cardenal Copello pronunciaba estas palabras: "Todo el Uruguay te adora; todo el Uruguay te ama; bendice, Señor Sacramentado, a todo el Uruguay".

El legado pontificio pronunciaba estas palabras delante de

mos ser uno de ellos; todos, absolutamente debemos serlo; todos somos hijos de un Dios Omnipotente, Sabio y misericordioso; la tierra, obra de su fuerza creadora, nos fue cedida por El en usufructo, pero no para sembrarla de frutos de dolor y de muerte, ni para regalar con la sangre fratricida.

Es por ésto, que estando apenas en las primeras alboradas de este año del Señor de 1939, me atrevo a pedir que, hagamos un propósito firme de ser cada uno de los que con sinceridad la sentimos, una de aquellas criaturas de buena voluntad para proceder bien. Elevemos al Altísimo nuestros corazones y roguémosle humildes, con todas las fuerzas interiores de nuestro yo, de ese yo que es evocación de nuestro espíritu, para que la Bondad Divina, descienda en mayor porción sobre la especie humana, y así sean más buenos, los buenos y el amor rebosa nuestras almas y se infiltre en nuestros corazones; para que el hombre alejado de sus semejantes e identificado con las fieras, deje de serlo y se redima así mismo por la fuerza de la fe, y de un sano anhelo de auto-perfeccionamiento, y superación por la fuerza de la bondad.

Para que los propagadores de la buena simiente redoblen y centupliquen su afán, de manera que no quede palmo en el pensamiento y en el espíritu humano donde puedan germinar y crecer las cizañas de los vicios, ni fructificar los bajos instintos; ni las más abyectas pasiones se insinúen, y con su poder meliflúo envenenen las almas y turben la armonía y mu-

la custodia, al final de su curso de la última jornada del congreso, sobre el altar levantado en la rambla Wilson, junto al faro de Punta Carreta. Puedo decir que hablaba entre dos mares igualmente estremecidos bajo el silencio: a su espalda, el mar del Río de la Plata; a su frente, formando un abanico fabuloso, el mar de la multitud que invadía las avenidas afluentes, las cornisas de los edificios y las crestas de las últimas canteras hasta donde alcanzaba la mirada. Sobre todo,

tilen la paz; si la paz, ... la paz en dónde?—en los hogares, en las familias, en los pueblos y naciones; la paz en la humanidad y en todos los elementos de la creación.

Hombres de buena voluntad, hagamos firme propósito en este despuntar de 1939 para desear ser cada uno de nosotros, uno de ellos y sólo entonces podremos exclamar: ¡Bendito sean el amor y sus frutos; la paz y sus cosechas! Extinguido sea de la faz del planeta, el monstruo que devora en la paz, el trabajo de los pueblos; que se bebe en la guerra, la sangre de los hombres.

Hombres de buena voluntad seámoslo ya; unámonos como dignos hijos de un Dios verdadero y de una Madre! símbolo universal: María! Cumplamos el sabio precepto del mejor de los maestros, Jesús: "Amamos los unos a los otros como hermanos". Hagámoslo hoy mismo; unámonos fraternalmente y levátemos en alto, muy en alto la enseñanza de paz como soldados de un Dios Omnisciente.

Purifiquemos nuestras almas en la fuente inagotable y siempre creciente de una fe viva, y entonces, esta humanidad podrá repetir con una misma y clara convicción el glorioso canto, q' hace ya, más de un largo milenio de años, y allá, sobre el señalado portal belemita en una fría noche diciembrina, célicas voces entonaron:

"Gloria a Dios en las Alturas y paz en la tierra, a los hombres de buena voluntad.

BLANCA M. de COLBERG.

Enero 3 de 1939.

a la derecha del altar, en aquel tramo de rambla costanera que recorrió la procesión del Santísimo entre la plaza de Trouville y el faro de Punta Carreta, la mirada se perdía donde la muchedumbre negreaba en dos columnas macizas. Enfrente y a la izquierda del altar, la mancha negra se tornaba blanca, porque allí se congregaban las Hijas de María y los alumnos de los colegios religiosos. En conjunto, aquí en Montevideo nunca vimos tanta gente reunida en acto público de ninguna índole. No era fácil de contar la concurrencia. Hay peritos en cálculos multitudinarios que registran la cifra de 300.000. Se puede rebajar lo que se quiera. De todos modos, el cuadro carecía de precedente. Se tenía la presunción de que era la vez primera que la tercera parte de la población de Montevideo se volcaba en la rambla con impulso unánime.

Esto del impulso unánime no es un tropo literario ni una fantasía decorativa. Esto del impulso unánime es trasunto de la viva realidad. Porque ocurre q' los congresos eucarísticos disponen ya de una técnica bas-

tante perfeccionada para sus realizaciones, y esa técnica, entre otras cosas, tiende a la eliminación de todo elemento extraño que perturbe o desfigure su economía religiosa; elimina, desde luego, el influjo del factor político y elimina también el concurrente curioso, el "diletante" mundano el Vicente que va tras de la gente, el divagador que acude con talante de ojo clínico, el espectador pasivo o saturado de frivolidad. No se quiere espectadores, sino actores, por lo mismo que no se quiere público, sino pueblo: es decir, porque el pueblo es quien acude como debe a la palabra de Jesucristo, que no lo llama para que lo vea pasar ni para que lo comente, sino para que cada cual tome su cruz de la vida y siga su camino de perfección. En fin, la técnica de los congresos eucarísticos elimina la leña que no arde o que despidе humo de tizón; pero no a tontas y a locas, sino operando con un sistema de sentido práctico que abarca toda la organización y va desde la austeridad dominante en los programas del apostolado hasta la u-

(Pasa a la Pág. 4)

SERVICIO RELIGIOSO

Mientras otra cosa no se disponga, las Misas en los Domingos y demás días de precepto serán celebradas, en las Iglesias de la ciudad, a las horas que indica el siguiente cuadro:

- CATEDRAL.—6, 8, 9, y 10 a.m.
- SAN JOSE.—5, 6.30, 7.30, 8.30 y 9.30 a.m.
- LA MERCED.—7 y 10 a.m.
- SAN FRANCISCO.—5.30, 6.30, 7.30, 8.30 y 11 a.m.
- SANTO DOMINGO.—7 a.m.
- SAN FELIPE.—7.30 a.m.
- SANTA ANA.—5, 6.30, 8.30 y 10 a.m.
- CONVENTO DE LA VISITACION.—6.30 a.m.
- SAN MIGUEL.—8 a.m.
- SANTA TERESITA.—7 a.m.
- ORATORIO FESTIVO.—7, 15 y 3.30 a.m.
- PUEBLO NUEVO.—Primer y tercer Domingo a las 7 a.m.
- JUAN DIAZ.—Segundo Domingo del mes
- SAN FRANCISCO DE LA CALETA.—Cuarto Domingo del mes 8.30 a.m.
- ASILO DE LA INFANCIA.—6.15 a.m.
- ORFELINATO DE SAN JOSE.—5.30 a.m.
- HOSPICIO DE HUERFANOS.—7 y 7.30 a.m.
- CAPILLA DE LAS SABANAS.—Todas las días de precepto a las 9 a.m.
- SANTUARIO DE CRISTO REY.—6, 7, 8, 9, y 10 a.m.

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Cumplimiento del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

ANTES DE COMPRAR SUS

VINOS Y LICORES

llame al teléfono 2091 donde los conseguirá de la mejor calidad y a los precios más bajos en el mercado.

COMPANIA VINICOLA HISPANO AMERICANA, S. A.

AVENIDA NORTE Nº 79—APARTADO 410 PANAMA, R. de P.

Va usted a Construir...?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistencias
Qué acabados

Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables

Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B. No. 70—TELEFONO 1577

FARMACIA NACIONAL CHAPMAN & Cía. Ltda.

Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.

AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA
TELEFONO No. 179.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

Noticias Locales

En el año 38 sufrieron descanso las construcciones particulares. El valor de las construcciones autorizadas ascendió a B. 1.495.210.00 y en el año 1937 las construcciones particulares alcanzaron la suma de B. 1.771.318.00 según informe del Ingeniero Municipal, Julio Jiménez. Como se ve la diferencia llega a B. 276.408.00.

El Secretario de Trabajo, Comercio e Industria, Lic. don Ernesto Méndez ha concluido arreglo con la American Express Co., para el servicio de propaganda de nuestro país. Esta famosa agencia de viajes invertirá anualmente B. 18.000.00 en propaganda sobre Panamá.

El Cedulador del Distrito rindió informe sobre la cedulación de Panamá en el año 38. Fueron entregadas 1.188 cédulas a panameños y 2381 a extranjeros.

El estado general del Fondo Constitucional ha mejorado. Según informes del Agente Fiscal de la República el fondo de reinversión ha aumentado B. 19.315.00.

El Secretario de la Junta de censura de espectáculos públicos envió carta al Alcalde del Distrito en la que presenta informe sobre sus actividades en el pasado año a la vez que se queja de la falta de cooperación por parte de los Empresarios de teatro motivo por el cual la Junta no ha podido llegar a un acuerdo sobre programas infantiles. Igualmente se muestra indiferente en dar cumplimiento a las observaciones de la Junta.

La Legislatura de 1938 dictó un total 181 Leyes de las cuales el Poder Ejecutivo sancionó 75 y vetó 6. Las seis leyes que han sido vetadas son las siguientes: 1.—Sobre probidad administrativa que obliga a los empleados que manejan fondos del gobierno a declarar sus bienes. 2.—La que reforma la Ley 7 de 1935 sobre Jubilaciones. 3.—Autoriza al Municipio de Colón para contratar un empréstito. 4.—Autoriza la construcción de varias obras públicas en Remedios. 5.—Dispone la adquisición de tierras para agricultores en las provincias de Chiriquí y Coclé. 6.—Autoriza la compra de aductos particulares. El objeto de este proyecto era que se comprara el acueducto de Chiriquí que es de una empresa particular.

A mediados de este mes comenzarán los trabajos de limpieza en las esclusas del Canal. Se informa que cerca de 500 personas encontrarán colocación en estos trabajos.

VIDA LITURGICA
SEGUNDO DOMINGO DESPUES DE LA EPIFANIA
Introito
 Adórete, Señor, toda la tierra, y cante tus loores y ensalce con salmos tu nombre, ¡oh altísimo!—Salmo. Cantad a Dios, toda la tierra, cantad salmos a su nombre, dadle gloria y alabanzas. v. Gloria.
Gloria
 Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz a los hombres etc.
COLECTA
1ª Oración

El 5 del presente fueron reelegidos para conjuces de la Corte Suprema de Justicia durante el presente año las personas que integraron la nómina correspondiente al año pasado. So nellas: Horacio Alfaro F., Juan J. Amado, Harmodio Arias, Jorge E. Boyd, Eduardo Chiari, Juan Lombardi, José D. Moscote, Belisario Porras, Galileo Solís, y Alejandro Tapia.

Gran entusiasmo existe en todos los círculos por ayudar a Sor Gabriela en su noble empeño de construir LA CASA DEL POBRE y todos, sin excepción alguna, debemos aportar a tal edificación, nuestro grano de arena.

Ha correspondido a la "Vanguardia Lasallista" la iniciativa de rifar un carro moderno, marca "La Salle" para acrecentar los fondos destinados a esta obra de amor al desvalido y de comprensión de sus necesidades. Que no decaiga el entusiasmo y el éxito será completo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres
El Director del Banco de Inglaterra siguió a Berlín el 6 del presente para conseguir la salida de los judíos de Alemania. Se tiene entendido que va a pedir al Presidente del Reichsbank q' separe el problema judío de la campaña alemana para aumentar el comercio exterior así como que se les permita a los refugiados salir de Alemania por lo menos con el 20% de su propiedad.

Francia e Inglaterra confían en que EE. UU. les dará armas en caso necesario. Tal impresión ha causado en Gran Bretaña el mensaje del Presidente Roosevelt.

Burgos
Los insurgentes mediante ataques de sorpresa capturaron las poblaciones de Artesa de Llerda y Puyvert y los puentes sobre el Canal de Urgel, tomando 1.100 prisioneros así como 5 cañones que protegían los puentes; uno de estos fué tomado intacto.

Algeria
El Premier Daladier al terminar su gira por las defensas francesas del Africa del Norte conferenció secretamente con los jefes militares coloniales trazando los planes para la defensa de Túnez en caso de que ésta sea atacada por Italia. Doce mil unidades coloniales con gran cantidad de tanques de guerra y cañones desfilaron ante él en demostración de su firme adhesión hacia él.

Tokío
En fuentes japonesas se dice que el Ministerio de R.R. E. E. contestó a las protestas de EE.

UU. relativas a los 13 bombardeos de que han sido blanco las propiedades americanas en China, negando su responsabilidad y asegurando que cada incidente fué investigado y que la investigación demostró que las marcas que tenían las propiedades americanas no eran claras y que, además las propiedades están cercanas a los objetivos legítimos por lo cual el Japón no puede hacerse responsable de los daños causados.

Washington
El Ministro de Panamá, Dr. Boyd, conferenció el seis, con el Subsecretario Encargado del Departamento de Estado, Summer Welles, respecto a las probabilidades que existe de que el tratado panameño-americano sea considerado por el Senado en las sesiones que comenzaron ayer. Después de la entrevista el Ministro Boyd, declaró que se sentía optimista pero que era necesario celebrar todavía otras reuniones antes de que se pudiera hacer alguna predicción en concreto al respecto.

Bogotá
Con motivo del Año Nuevo el Presidente Santos dirigió una alocución a la ciudadanía que dice en parte lo siguiente: "Al amparo de una paz perfecta que no es el resultado de la fuerza sino de la libre voluntad de los ciudadanos progresa nuestra patria en un ritmo tranquilo y seguro y en lo internacional, las mejores esperanzas alientan a esta América que se afirma como tierra de paz, regida por las normas del Derecho y vigorizada por los lazos de una creciente solidaridad."

Santiago de Chile
La Primera Conferencia Americana de Comités Nacionales de Cooperación intelectual fué inaugurada el seis del presente a las 11 y 15 minutos en el Salón de Honor del Congreso Nal. La sesión inaugural fué presidida por el Presidente de Chile, Dr. Aguirre Cerda. Todos los países de América están representados en ella.

NOTICIAS RELIGIOSAS

Ciudad Vaticana
El Santo Padre recibió en audiencia especial a un grupo de peregrinos húngaros presididos por el Cardenal Séredi quien dijo al Santo Padre: Ved aquí Beatísimo Padre, esta peregrinación nacional en la que están representados el Episcopado, el Clero, el pueblo y la autoridad civil de Hungría. Hemos venido a esta ciudad eterna para afianzarnos en la fe de San Esteban, para presentar ante el trono del Señor y de Vuestra Santidad nuestra inquebrantable adhesión al Señor, a la Santa Sede y a las costumbres cristianas. Por estas nuestras inten-

CONFERENCIA
(Viene de la Pág. 2ª)
rechos humanos condena los bombardeos aéreos y otra pone el sello, por decirlo así, al elevado principio del no reconocimiento de la adquisición de territorios por la fuerza. Se complementa la profesión de fe democrática con la magnífica resolución propuesta por la Delegación panameña sobre difusión de los

principios de la democracia por medio de la enseñanza, desde la primaria hasta la universitaria. Y hay por último, la declaración final, denominada "Declaración de los Principios americanos", por medio de la cual se enuncian, se proclaman, se apoyan y se recomiendan aquellos cánones ideológicos que constituyen el credo de la vida internacional en el nuevo mundo.

Estados Unidos
El Cardenal O'Connell, Arzobispo de Boston, en discurso pronunciado ante 2.000 miembros de la sociedad del Sagrado Nombre atacó a los dictadores y los acusó de "tener el veneno de la ambición en sus corazones".

S. E. John M. Gannon, Obispo de Erie, presidente Episcopal del Departamento de Prensa de la Conferencia Nal. de Bienestar Católico en su informe presentado manifestó que la circulación de la prensa católica había aumentado de 11.602.369 circulaciones en 1925 a 2.631.807 en 1938; lo que indica un aumento de lectores de un 60% en 13 años.

Por orden del Rey Víctor Manuel de Italia, el Cónsul General italiano de New York presentó la medalla de la Orden de la Corona de Italia, al Obispo Tomás E. Molloy, de Brooklyn en presencia de 1.500 clérigos y seglares, como muestra de aprecio por los notables servicios prestados a la Nación Italiana.

España
He aquí la contestación del Generalísimo Franco al telegrama de pésame que le envió el Rvdmo. Obispo de Pamplona con motivo de la muerte de su hermano: "A la satisfacción del Militar que entrega todo por la Patria se une el Católico que siente la alegría ante el esfuerzo de la cruzada. Agradeciéndole la expresión de su condolencia así como indulgencias que ha tenido a bien conceder, bésole su pastoral anillo".

México
En una comunicación de Diciembre de la ciudad de Querétaro leímos: Hoy a las nueve tuvo lugar una manifestación católica para pedir la apertura del templo de la Congregación, don de suele celebrarse la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe. La policía les arrojó gases lacrimógenos sin tener en cuenta a numerosas mujeres y niños que estaban entre los manifestantes quienes gritaban a pesar de los gases, muera a los gangsters de la sociedad, aludiendo a la policía y a sus jefes. Las autoridades abrieron el templo a las 12 p.m. cerrándolo después bajo la promesa de abrirlo a las cinco de la tarde, pero sin cumplirla pues a las ocho de la noche permanecía todavía cerrado y centenares de fieles en las calles conlindantes aguardaban su apertura.

Aleluya
Aleluya, aleluya. v. Alabal al Señor todos los ángeles; alabadle todos sus ejércitos. Aleluya.
Evangelio
Celebráronse unas bodas en Caná de Galilea, y estaba la Madre de Jesús allí. Fue también convidado Jesús con sus discípulos a las bodas. Y llegando a faltar vino, la Madre de a tí y a mí? aun no ha llegado mi hora. Dijo su Madre a los que servían: Haced cuanto él os dijere. Había allí seis tinajas de piedra destinadas a las purificaciones judaicas, cabiendo en cada una dos o tres metras. Y Jesús les dijo: Llenad las tinajas de agua. Y las llenaron hasta el borde. Y Jesús les dijo: Sacad ahora, y llevad al maestresala Y así

VISITA AL REFORMATARIO DE MUJERES
 Se verificó esta visita el día 20 del mes pasado asistieron la Presidenta del Centro y otras socias del Centro de Moralidad de A. C. Como de costumbre se reunieron las reclusas en la sala de clases.
 La Srta. Presidenta les dirigió palabras de saludo cordial y después de presentarles a las visitantes les hizo notar el motivo de la visita en la víspera de Navidad estimulándolas con frases de alentadora confianza a los favores que el Niño Jesús prodiga a los que sufren y que en él confían. Y que aunque alejadas de sus hogares por circunstancias especiales que deseaba regresaran a sus hogares cumpliendo siempre con sus deberes de católicas. La Srta. Lombardi que había preparado dos niñas les hizo entonar preciosos cantos que escucharon enternecidas.
 La Srta. Presidenta del Centro de Moralidad y los otros miembros dejaron disposiciones y una modesta suma para prepararles un pequeño agasajo en la Noche Buena.
 La despedida fue muy animada con la lectura del programa que las reclusas tenían preparado para su fiestecita que fue del agrado de todos recibiendo por ello felicitaciones y estímulo por esta clase de actividades.

LA EUCARISTIA

(Viene de la Pág. 2a.)
...tilización de esas brigadas juveniles de policía auxiliar que manejan el movimiento de las grandes masas como nunca lo harían las brigadas policiales del Estado, porque ofrecen sobre éstas la superioridad psicológica que les da su condición de participantes en la cruzada católica como miembro de santa hermandad, por lo que no se limitan a mantener el orden en su aspecto físico, sino que también lo mantienen en aquello que toca a lo sagrado.

Estas brigadas en Montevideo las han compuesto quinientos estudiantes de entre 15 y 20 años, que a estas horas estarán guardando cama; pero bien se la merecen los muchachos, porque en su elogio no digo más sino que, gracias a su denuedo, una mañana comulgan cincuenta mil mujeres en el estadio nacional de futbol; otra mañana, en el mismo sitio, comulgan treinta mil niños; otra mañana, veintidós mil personas asistieron a una misa bajo la lluvia, y una medianoche, en plena plaza de la Misericordia, en la fachada iluminada de la Catedral, se reproducen escenas que ya conocen en Buenos Aires. Cincuenta sacerdotes se destacan con copones colmados de hostias y comulgan millares de hombres que andaban buscando paz.

¿Paz en medio de la calle? ¿Y qué jerarquía de paz? ¿Paz religiosa precisamente? Aquí nos encontramos con un fenómeno que hay que calificar de paradójico si se lo encara con aquel criterio lleno de tropos del siglo XIX que relegaba la religión a lo recóndito del recogimiento individual o que no comprendía este recogimiento sino envuelto en la penumbra de un rincón, falto de luz y de aire. De tal modo aquel criterio había impregnado el ambiente y había formado una mentalidad que llegaron a ser pocos los católicos que no lo eran de tipo vergonzante. Pero había en la historia otro criterio que ahora vemos resurgir, y del que son expresión los congresos eucarísticos, al cambiar las costumbres con los conceptos o los conceptos con las costumbres en el plano de la vida espiri-

tual. Yo no sé si ello obedece a la necesidad que la Iglesia tiene de volver a encontrarse con el pueblo; más bien me inclino a creer en la idea de que esto se produce por la necesidad que experimenta el pueblo de volver a encontrarse con la Iglesia, como Don Quijote y Sancho cuando andaban en busca de Dulcinea; porque para el que no crea que la religión católica es una empresa industrial inventada por los curas, claro se ve que lo que la Iglesia hace al aproximarse al pueblo no es defenderse ella, sino defenderlo a él contra las exuberancias de su propio psiquismo inferior. Sea como fuere, de lo que no cabe duda es de que el pueblo y la Iglesia han de encontrarse en la calle, en la plaza, en el campo, en todas partes, a plena luz, a pleno aire, saturando de fe todas las cosas, pregnando de fe todos los actos, todos los esfuerzos, las conductas, y que van los católicos por el mundo que es la vida temporalmente. La obra es la que se ha descrito. El resultado, la magnitud social, la paciencia, la lentitud que pa... hormiguitas y que completamente des... ra ese vecino nu... vemos algo así como... tro por la conquista... estar fugaz, empezando por... char, en el mejor de los ca... con su escasa capacidad... sistencia par... las satisf... nes individuales.

De pronto ese hombre no sale de su asombro al toparse con esta realidad de que en una población como Montevideo hay trescientas mil personas que repentinamente se precipitan a la calle, a la rambla de la costa, y se arrojan al paso de una custodia. ¿Qué ha pasado? ¿Cómo puede ocurrir esto? ¿En qué queda lo leído? ¿Es que volvemos a la Edad Media?

Yo comprendo que a... bre se le tambalea... rias leguas a la... comprendo que a... pello, en la jornada... te congreso que comentamos, la emoción le quebrase la voz sin poderlo remediar.

De "La Nación", de Buenos Aires, Nov. 16 de 1938.

Señor a mi alma, a...
Secreto
 Santifica, Señor, los dones ofrecidos; y limpianos de las manchas de nuestros pecados. Por Nuestro S. J.
Comunión
 Dice el Señor: llenad de agua las tinajas y llevad al maestresala. Habiendo gustado el maestresala el agua hecha vino, dijo al esposo: Tú reservaste el buen vino hasta ahora. Este fue el primer milagro de Jesús en presencia de sus discípulos.
Postcomunión
 Te rogamos, Señor, que vayas...